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Aos vinte e oito dias do mês de maio de dois mil e dez, às oito horas, reuniu-se 
extraordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, sob a 
presidência do Prof. Dr. João Carlos Brahm Cousin, com a presença dos seguintes membros: 
Adriana Dora da Fonseca, Ana Furlong Antochevis, Ana Luiza Muccillo-Baisch, Artur Emilio 
Alarcon Vaz, Attila Louzada Júnior, Carlos Alberto Eiras Garcia, Carlos André Huning Birnfeld, 
Celso Luiz Lopes Rodrigues, Cláudio Paz de Lima, Danilo Giroldo, Denise Maria Varella 
Martinez, Eduardo Carvalho Pereira, Ernesto Luiz Casares Pinto, Ernesto Luiz Gomes 
Alquati, João Sarkis Yunes, Joaquim Vaz, Luiz Alberto Oliveira Rocha, Luiz Bessouat Laurino, 
Marcos Antonio Satte do Amarante, Maria José Martins Chaplin, Maura Dumont Huttner, 
Maurício Magalhães Mata, Mozart Tavares Martins Filho, Nelson Monteiro Rangel, Raquel da 
Silveira, Renato Duro Dias, Rodrigo Desessards Jardim, Sandra Crippa Brandão, Silvana 
Maria Bellé Zasso e Soledad Bech Gaivizzo.  A secretária, a pedido do Senhor Presidente, 

registrou a presença dos substitutos, indicando o motivo da substituição: Vera Torres das 
Neves, vice-diretora do ICHI; Ioni Gonçalves Colares, vice-diretora do ICB; Aline Guerra 
Dytz, representando a PRAE; Luisa da Mata Lehn, representante dos servidores técnico-
administrativos educação, suplente de Rosaura Alves da Conceição (titulares a serviço na 
Universidade); Cristina Zardo, representando a PROGRAD; Sílvia Silva da Costa Botelho, 
vice-diretora do C3, Rita Patta Rache, representando PROEXC (titulares afastados a serviço 
da Universidade). Justificaram a ausência os conselheiros: Raul Guilherme Goulart de 
Andrade e sua suplente Inês Gullich, representantes discentes, participando de um 

Congresso nesta data; Celso Luis Sá Carvalho, titular afastado por motivo de força maior. 
Ausentes: Carolina Veloso Costa, Fátima Cristina da Silva Oliveira, Karen Barañano Souza, 
Rhandersen Luís da Rosa Góes e Rafael Martins Pinheiro. Participaram da reunião na 
condição de convidados: Janaina Sena e Luiz Antônio de Almeida Pinto.  Iniciando a reunião, 
o Senhor Presidente colocou em discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação 
da Ata 019 – Tendo em vista que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos 
conselheiros, o Senhor Presidente perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a 
esse respeito. Não havendo, a ata n 019 foi colocada em votação e aprovada por 
unanimidade. 2º) Indicação do Cons. João Carlos Brahm Cousin  - Homologação do Ato 
Executivo 007/2010, que declarou luto oficial na Universidade pelo falecimento do 
servidor aposentado Daoiz Mendonça do Amaral – O referido ato declarou luto oficial na 
Universidade Federal do Rio Grande, em virtude do falecimento do servidor aposentado 
Daoiz Mendonça do Amaral. A indicação foi lida por seu autor. Colocada em votação, a 
indicação foi aprovada por unanimidade. 3º) Indicação do Cons. João Carlos Brahm 
Cousin - Homologação do Ato Executivo 008/2010, que declarou luto oficial na 
Universidade pelo falecimento do servidor aposentado Ricardo Roberto Capitoli – O 
referido ato declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande, em virtude do 
falecimento do servidor aposentado Ricardo Roberto Capítoli. A indicação foi lida por seu 
autor. Colocada em votação, a indicação foi aprovada por unanimidade. 4º) Parecer nº 
011/2010 da 2ª Câmara - Proc. 23116.003087/2010-55 – Criação da Residência 
Multiprofissional em Saúde da Família – A relatora do processo, Cons. Ana Luiza Muccillo-
Baisch, fez a leitura do parecer em plenário. Esclareceu que o Programa pretende 
especializar profissionais enfermeiros, educadores físicos e psicólogos por meio do processo 
de educação permanente e da inserção do trabalho. Destacou a parceria com a Secretaria 
Municipal de Saúde do Município do Rio Grande (SMS), e a aprovação no Programa Nacional 
de Bolsas para residências multiprofissionais, onde estão contempladas quatro (04) bolsas, 
que serão distribuídas em nº de 02 (duas) para enfermeiros, 01 (uma) para educador físico e 
01 (uma) para psicólogo. Os residentes receberão R$ 1.916,45 (mil novecentos e dezesseis 
reais e quarenta e cinco centavos), em regime especial de treinamento em serviço, com 60 



(sessenta) horas semanais, sendo 40 (quarenta) horas em atividades de campo (rede básica 
de saúde) e 20 (vinte) horas em atividades teóricas com carga horária mínima de 5.760 (cinco 
mil setecentas e sessenta) horas. Os residentes serão acompanhados pelos preceptores, 
profissionais da unidade básica de saúde, da SMS, e por seus tutores, docentes da FURG e 
apoiadores nos núcleos profissionais. Frisou que o Programa de Residência Multiprofissional 
em Saúde da Família terá duração de 24 (vinte e quatro) meses com possibilidade e intenção 
de renovação; que os recursos para garantir as atividades práticas dos residentes serão de 
responsabilidade da SMS (preceptores, campos de estágio e material para a prática) e os 
recursos para o desenvolvimento das atividades teóricas serão de responsabilidade da FURG 
(tutores, docentes, material didático e estrutura organizacional). Concluiu que a proposta 
apresentada pela Escola de Enfermagem para a criação do Programa de Residência 
Multiprofissional em Saúde da Família, aprovada pelo COLASE e pela Superintendência de 
Pós-Graduação está em acordo com a legislação federal (Resolução 1/2007 do Conselho 
Nacional de Educação - Câmara de Educação Superior, que estabelece normas para o 
funcionamento de cursos de pós-graduação lato sensu, em nível de especialização e com a 
legislação interna da instituição, a Deliberação 001/2005 do Conselho de Ensino, Pesquisa e 
Extensão – COEPE, de 11 de fevereiro de 2005, que dispõe sobre a criação de Regimento 
Geral para os Cursos de Pós-Graduação "Lato Sensu" da FURG). Sugeriu que seja 
estabelecido o nome de Programa de Residência Multiprofissional em Saúde da Família e 
votou por aprovar a proposta de criação do Programa, conforme a proposta original. Após a 
leitura, o senhor Presidente colocou o assunto em discussão, momento em que a 
Cons.Adriana agradeceu o trabalho desenvolvido pela Secretaria Municipal da Saúde, cuja 
parceria foi fundamental para a criação do curso; agradeceu, também, ao Instituto de 
Educação, ao Instituto de Ciências Humanas e da Informação e o Instituto de Ciências 
Biológicas que, juntamente com a Escola de Enfermagem, possibilitaram a criação do 
Programa de Residência Multiprofissional em Saúde da Família, que era meta da Escola de 
Enfermagem para 2011 e que se concretizou em 2010. Encerrou dizendo que há uma grande 
expectativa da comunidade com referência a implantação do programa. O Senhor Presidente 
cumprimentou a equipe pelo trabalho realizado e perguntou sobre a possibilidade de 
continuidade do Programa. A Cons.Maria José informou que, no próximo ano, será aberto 
novo edital e que esperam obter um maio número de bolsas; que neste ano foram solicitadas 
6 (seis) bolsas e obtidas 4 (quatro). A Cons. Raquel destacou a importância do curso de 
Educação Física, novo na Instituição, fazer parte do programa; que este é um diferencial para 
os egressos do curso. A Cons.Vera relatou que é importante para o curso de Psicologia ser 
inserido na área da saúde, tornando o profissional responsável por qualquer cidadão. A Cons. 
Adriana destacou e agradeceu o apoio recebido pela equipe da PROPESP. O Cons. Danilo 
disse que desde o início chamou sua atenção a consistência do projeto pedagógico do 
Programa de Residência Multiprofissional em Saúde da Família e que as reuniões de 
discussão foram sempre motivadoras e que foi gratificante poder participar delas. O professor 
Luiz Antônio Pinto ressaltou a elevada carga horária semanal. A Cons. Maria José disse que 
o Programa está inserido na Política Nacional do Ministério da Saúde – Educação 
Permanente no Serviço, por isso a carga horária elevada, integralizada nos serviços. Não 
havendo mais manifestações a respeito do assunto, o senhor presidente colocou em votação 
o parecer, que foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente encerrou a reunião, com a aprovação da presente Ata, que vai assinada pelo 
Senhor Presidente e por mim, Rosaura Alves da Conceição, que a secretariei. 
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